جمع المذكر السالم والملحق به

ما دل على أكثر من اثنين وأغنى عن المتعاطفين، وسلم مفرده من التغيير بزيادة واوٍ مَضمومة ما قبلها ونون على مفرده في حالة الرفع، أو ياء مكسورٌ ما قبلها ونون في حالتي النصب والجرِّ، وسَلِم بناء مفرده عند الجمع، وتكون النون مفتوحة، و إن كان بعض العرب قد نطقوها مكسورة.
وهو جمع سالم لأن إضافة علامة الجمع لا تغيّر شيئا في البنية الأصلية للكلمة.

*علامة رفع الجمع المذكر السالم الواو، و علامة نصبه و جرِّه الياء. 
1-يرفع بالواو نيابة عن الضمة 
2- ينصب بالياء نيابة عن الفتحة 
3- يجر بالياء نيابة عن الكسرة 
كقوله تعالى :(انما المؤمنون اخوة)
فالمؤمنون مبتدأ مرفوع بالواو لانه جمع مذكر سالم
وقوله تعالى: (قد افلح المؤمنون)
المؤمنون : فاعل مرفوع بالواو لانه جمع مذكر سالم
وقوله تعالى:( وبشر المؤمنين )
المؤمنين : مفعول به منصوب بالياء بدلا عن الكسرة لانه جمع مذكر سالم .
وقوله تعالى :(لعنة الله على الكافرين )اسم مجرور بالياء بدلا عن الكسرة لانه جمع مذكر سالم .
ما يلحق بجمع المذكر السالم :
هناك الفاظ لم تستوف شروط جمع المذكر السالم  ولكنها اعربت اعرابه فاعتبرت ملحقة به رفعت بالواو ونصبت وجرت بالياء وهي سبع كلمات: (من عشرون إلى تسعين)، (عالمون)، (سنون)، (أرضون)، (عليون)، (أهلون)، (أولو).
الفاظ العقود من عشرين الى تسعين عليون ، عضين، عزين ، ما سمي بجمع المذكر السالم ، عابدون، سعدون،حمدون)
حذف نون  جمع المذكر السالم :
اذا اضيف جمع المذكر السالم تحذف نونه فالنون فيه بمثابة التنوين في المفرد كقوله تعالى :( انَّهم ملاقوا ربهم ) فـــــــــــملاقوا خبر ان مرفوع وعلامة رفعة الواو لانه جمع مذكر سالم وحذفت النون للاضافة فاصلها ملاقون 
اية واحدة فيها حالات الاعراب الثلاثة :
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